
鴨川市教育委員会６月定例会議事録

１ 日 時 令和５年６月 22 日（木） 開会 午後２時 00 分
閉会 午後３時 50 分

２ 場 所 天津小湊支所 ２階 会議室

３ 出席委員 （１）鈴木希彦 （２）石井千枝 （３）吉原里夏

（４）永島康弘 （５）丸山伸夫

４ 出席職員 （１）山口昌宏 （２）関口和則 （３）岡安泰弘

（４）田中 忍 （５）高梨泰里 （６）嶋津延枝

（７）渡邉毅之 （８）福田和史 （９）礒貝亜也子

（10）犬石貴久

５ 傍 聴 者 なし

６ 教育委員会５月定例会議事録の承認

・ 鈴木教育長から、鴨川市教育委員会５月定例会議事録について、訂正等の確

認がなされ、質疑なく、全員の了承が得られた。

７ 教育長・委員報告

・ 鈴木教育長から、５月定例会以降に教育長が出席した行事等の内容について、

別紙報告書をもとに報告がなされた。

・ 永島委員から、有志による、内浦海岸の清掃活動についての報告がなされた。

・ 丸山委員から、安房地区教育委員会連絡協議会総会、千葉県市町村教育委員

会連絡協議会定期総会に参加しての感想が述べられた。

・ 吉原委員から、安房特別支援学校鴨川分教室と鴨川小学校の直接の交流が久

しぶりに行われたことについての感想が述べられた。また、自身が参加するボ

ランティアサークルの活動である、エコキャップ収集の状況とその有益性につ

いて報告がなされた。

・ 石井委員から、千葉県市町村教育委員会連絡協議会定期総会講演会の感想と

して、小学校高学年における教科担任制の導入についての感想が述べられた。

また、長狭学園における南房総教育事務所指導室訪問での授業や職員研修につ

いての感想が述べられた。更に、第 1 回令和６年度使用教科用図書安房採択地

区協議会についての報告がなされた。



８ 報告事項

（１）令和５年第２回市議会定例会について

・ 関口学校教育課長から、令和５年第２回市議会定例会行政一般質問通告一

覧表をもとに、学校教育課が担当し、鈴木教育長及び山口教育次長が答弁し

た、通告第１号（藤本省幸議員から質問のあった「生理用品の取り組み状況

について」「給食費の無償化事業について」）、通告２号（佐久間章議員から再

質問のあった「熱中症対策について」）、通告３号（福原三枝子議員から質問

のあった「コミュニティスクールと学校支援ボランティア等について」、通告

第８号（川股盛二議員から質問のあった「教師不足に関する実態調査並びに

教員勤務実態調査結果について）」、通告第 10 号（川﨑浩之議員から質問のあ

った「本市における児童、生徒の学力の定着について）」についての報告がな

された。

・ 岡安生涯学習課長から、生涯学習課が担当し、鈴木教育長及び山口教育次

長が答弁した、通告第３号（福原三枝子議員から質問のあった「中学生職場

体験事業について」）及び通告第 11 号（入江裕一議員から質問のあった「文

化財の保存活用について」）についての報告がなされた。

・ 田中子ども支援課長から、子ども支援課が担当し、長谷川市長及び鈴木市

民福祉部長が答弁した、通告第４号（長谷川倫秀議員から質問のあった「こ

ども施策について」）及び通告第６号（本吉正和委員から質問のあった「『子

ども若者★いけんぷらす』と少子化対策について」）についての報告がなされ

た。

・ 高梨スポーツ振興課係長から、スポーツ振興課が担当し、長谷川市長及び

野村建設経済部長が答弁した、通告第４号（長谷川倫秀議員から質問のあっ

た「子どもたちとスポーツについて」）及び通告第５号（秋山貢輔議員から質

問のあった「小湊さとうみ学校の運営状況と、旧小湊中学校等の跡地の利活

用について」）についての報告がなされた。

（２）長期休業等における学校閉庁日の取扱いについて

・ 渡邉学校教育課主任管理主事から、長期休業等における学校閉庁日の取扱

いについて、資料をもとに、その目的や期間等の説明がなされた。

（３）感染症等による学級閉鎖の状況について

・ 礒貝学校教育課指導主事から、鴨川市教育委員会５月定例会以降の市内小

中学校における感染症等の学級閉鎖の状況について、学校名や感染症名をあ

げ、具体的な説明がなされた。

・ 田中子ども支援課長から、市内認定こども園における感染症等の状況につ

いて、説明がなされた。

・ 鈴木教育長から、コロナウイルス感染症の５類移行に伴った、学校の対応

についての確認がなされた。

・ 石井委員から、各学校における教職員及び児童生徒のマスク着用の状況に

ついての感想が述べられた。



・ 各委員から、マスク着用についての意見や感想が述べられた。

（４）その他

・ 岡安生涯学習課長から、７月７日（金）開催予定の鴨川市文化財保護審議

会における諮問事項として、鴨川市指定文化財「木造阿弥陀如来座像」の指

定及び「鴨川市文化財保存活用地域計画」についての報告がなされた。

・ 山口教育次長から、阿弥陀如来及び釈迦如来についての補足説明がなされ

た。

９ 議 事

（１）鴨川市立学校学校医の委嘱について

・ 犬石学校教育課係長から、鴨川市立長狭小学校及び長狭中学校における学

校医の委嘱について、資料をもとに説明がなされた。

・ 鈴木教育長から、鴨川市立長狭小学校及び長狭中学校の学校医を担う、鴨

川市立国保病院長についての確認がなされた。

・ 犬石学校教育課係長から、鴨川市立長狭小学校及び長狭中学校における学

校医委嘱の経緯について説明がなされた。

・ 他に質疑なく、鴨川市立学校学校医の委嘱について、挙手全員で承認され

た。

（２）鴨川市就学援助費支給規則の一部を改正する規則の制定について

・ 犬石学校教育課係長から、鴨川市就学援助費支給規則の一部を改正する規

則の制定について、説明資料１（鴨川市就学援助費支給規則の改正要旨）及

び説明資料２（鴨川市就学援助費支給額改正案）等を中心に説明がなされた。

・ 永島委員から、体育実技用具費について質問がなされた。

・ 犬石学校教育課係長から、体育実技用具費については、部活動は対象外で

あるとの説明がなされた。

・ 鈴木教育長から、支給額について確認がなされた。

・ 犬石学校教育課係長から、支給額の目安となるものが表中の国庫補助金予

算単価であるとの説明がなされた。

・ 石井委員から、新入学児童学用品の支給時期および支給回数についての確

認がなされた。

・ 犬石学校教育課係長から、新入学児童学用品の支給時期および支給回数に

ついての説明がなされた。

・ 他に質疑なく、鴨川市就学援助費支給規則の一部を改正する規則の制定に

ついて、挙手全員で承認された。

（３）鴨川市学校給食センター運営委員会委員における辞職の承認及び補欠委員

の委嘱について

・ 嶋津学校教育課長補佐から、鴨川市学校給食センター運営委員会委員にお

ける辞職の承認及び補欠委員の委嘱について、資料をもとに説明がなされた。



・ 鈴木教育長から、資料における、１号委員及び２号委員の新任・継続の別

について確認がなされた。

・ 嶋津学校教育課長補佐から、資料における、１号委員及び２号委員の新任・

継続の別について説明がなされた。

・ 他に質疑なく、鴨川市学校給食センター運営委員会委員における辞職の承

認及び補欠委員の委嘱について、挙手全員で承認された。

（４）令和５年度鴨川市教育支援委員会委員の委嘱について

・ 福田学校教育課主任指導主事から、令和５年度鴨川市教育支援委員会委員

の委嘱について、資料をもとに説明がなされた。

・ 丸山委員から、鴨川市教育支援委員会設置の根拠について質問がなされた。

・ 山口教育次長から、鴨川市教育支援委員会は教育委員会の附属機関であり、

鴨川市例規集中の鴨川市附属機関設置条例で制定されているとの説明がなさ

れた。

・ 石井委員から、委員名簿の形式について確認がなされた。

・ 山口教育次長から、委員名簿の形式について、説明がなされた。

・ 他に質疑なく、令和５年度鴨川市教育支援委員会委員の委嘱について、挙

手全員で承認された。

10 その他

（１）教科用図書採択における情報の公開について

・ 関口学校教育課長から、教科用図書採択における情報の公開について、令

和６年度使用教科用図書安房採択地区協議会規約及び鴨川市教育委員会会議

規則をもとに確認がなされた。

・ 石井委員から、教育委員会定例会の公開及び教科用図書採択の非公開につ

いて、質問がなされた。

・ 鈴木教育長から、非公開とする際の議決についての確認がなされた。

・ 山口教育次長から、公開の必要性と非公開とすべき議案の取扱について説

明がなされた。



11 閉 会

閉会後、７月の教育委員会行事予定について、事務局より説明がなされた。

鈴木教育長は、一切の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和５年７月 20 日

鴨川市教育委員会 教育長 鈴木 希彦

教育長職務代理者 石井 千枝

議事録作成（ 学校教育課長 関口 和則 ）


